

# EL DIARIO DE MENORCA.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

MAHON. EN PROVINCIAS.  
 Imp. de D. J. Fábregues. Remitiendo el importe  
 Tienda de D. D. Orfila. de la suscripcion por me-  
 » de D. N. Fábregues. dio de libranza

## PRECIOS DE SUSCRICION.

Menorca 6 reales al mes.  
 Provincias 24 reales trimestre.  
 Un número suelto medio real.

## ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores á 8 mars. por línea.  
 Los no suscritores 12.  
 Y las repeticiones á la mitad de precio.  
 Los títulos, estados y viñetas, se pagarán por la  
 dimension que ocupen.

## SECCION DE NOTICIAS.

De las correspondencias del *Diario de Barcelona* copiamos lo siguiente:

Paris 24 de junio.

Segun se dice, el príncipe de Gales ha dirijido una carta al Emperador Napoleon, sin duda interesándose en favor de Dinamarca, y decidirle á tomar parte en favor de este país en union con Inglaterra.

Se confirma la noticia de que la entrevista de Carlsbad ha fracasado por completo.

Los daneses han licenciado á los voluntarios suecos que formaban parte de su ejército. Ya sabe V que habia frecuentes riñas entre los soldados de uno y otro país.

Confírmase tambien que la Puerta ratificará el golpe de Estado dado por el príncipe Couza.

El gobierno francés ha enviado á su representante en Lima instrucciones, previniéndole que exija el pago de lo que el gobierno peruano debe á ciudadanos franceses. El Perú elude desde mucho tiempo el pago de estos créditos.

Despues de la reseña que ha publicado el capitán Semmes, del *Alabama*, que arrió su pabellon, es decir, se rindió al *Kearseage*, el *Monitor* publica todavia hoy una reseña del combate, reseña en que revela claramente sus simpatías á favor de Mr. Semmes. Pretende que este no arrió su pabellon.

El gobierno ha resuelto que el dinero y demás objetos que el capitán Semmes dejó en Cherburgo, y cuyo valor se habia exagerado mucho, sean depositados en la aduana de dicho puerto.

Ha sido llamado á París al viceal-

mirante Dapony, prefecto marítimo de Cherburgo; su viaje se refiere a las cuestiones que ha suscitado el combate del *Alabama*.

Paris 25 de junio.

Ya no es solamente una cuestion marítima la que se suscita con motivo del combate entre el *Alabama* y el *Kearseage*, sino tambien una cuestion de artillería. V. habrá podido notar con qué cuidado el *Monitor* al reseñar este combate ha indicado el calibre de los cañones, su sistema de fabricacion, el modo con que estaba blindado el *Alabama* y otras circunstancias análogas. En el estado actual de la artillería de marina hay un interés muy vivo en estudiar las condiciones con que ha tenido efecto ese combate. Los ensayos que se han hecho hasta ahora en pontones, en viejos cascos flotantes, son lo mismo que la discion de un cadáver comparada con un operacion en carne viva.

Ya ha podido V. notar que tambien se ha ocupado mucho de este suceso el almirantazgo inglés, que estudia con igual asiduidad los problemas del blindage y de la fuerza de la artillería. Por acá se habla ya de un crédito extraordinario que va á concederse al ministro de Marina para renovar la artillería de los buques de guerra; pero se me figura que la noticia es prematura, y que seria preciso algo mas que este reciente ejemplo dado por los dos buques americanos, para autorizar un gasto que no dejará de ser enorme.

Desde ayer se dice que el capitán Semmes viene a Paris. Preténdese que ha pedido tener una entrevista con el Emperador en audiencia particular, y contra toda verosimilitud, se anuncia que se le ha concedido esta entrevista.

P. S. Háblase de una nueva conjuracion contra el Emperador, segun ya indiqué á V. La noticia se ha reproducido hoy; mas á pesar de todo no le doy gran crédito. Preténdese que están comprometidos en ella dos ingleses que ocupan una alta posicion. Como de costumbre, supónese que hay de por medio bombas Orsini.

Paris 26 de junio.

La nota tan lacónica del *Monitor*, anunciando que ayer tuvo efecto la última conferencia, produce á los oídos de los partidarios de la paz un sonido análogo al del toque de funeral. ¿Se habrá de desvanecer toda esperanza, y aguardar á que se realicen tristes acontecimientos? Confieso que se me hace muy costoso ver desvanecida mi última ilusion, y que á pesar de todo aun me queda una débil esperanza. Si la Gran Bretaña no hace movimiento alguno práctico, es evidente que no está todo perdido. Pues bien, antes de formar un juicio cualquiera sobre el particular, debemos esperar lo que dirán mañana lord Russell y lord Palmerston en las Cámaras. La opinion pública reclama imperiosamente una demostracion de la escuadra inglesa en el Báltico; pero ya se empieza á decir, por lo menos en ciertas regiones, que la Gran Bretaña no se vera obligada á hacer la guerra, sino en el caso de estar amenazada la Jutlandia. Creo ocioso añadir que los comerciantes de la Cité son por punto general los que participan de esta opinion.

Por lo demás puede tenerse por cierto que cuanto mas se acerque el momento crítico en que será preciso tomar una resolucio, mas numerosos serán los partidarios de la paz. (Asi sucede siempre, así en la vida política

ca, como en la vida comun.) Vea V. á este propósito una modificación en este sentido. Recientemente to los los ingleses estaban unánimes en decir que era una cobardía insigne de parte de la Gran Bretaña no intervenir en favor de Dinamarca, y hoy se empiezan ya á escogitar las condiciones en que sería necesaria semejante intervención.

He oído decir á algunos que las duras palabras pronunciadas por Mr. de Quade en la última conferencia contra la política inglesa podría ser muy bien un motivo para la no intervención de la Gran Bretaña.

El *Monitor* de esta tarde al dar por cierto el mal resultado de la Conferencia del sábado, manifiesta que lord Russell antes de levantar la sesión puso el deseo, al que se adhirieron los representantes de las potencias neutrales, de que cualquiera que fuese el éxito de la lucha que iba á renovarse, hubiese de conservarse la independencia de la monarquía danesa.

No há mucho tiempo se hablaba de la integridad de la monarquía de Dinamarca; hoy solo se habla de su *independencia*. Por lo demás la última sesión fué muy tranquila, y lord Russell hizo esta declaración que parece prever el peor destino para la monarquía danesa, el destino de un hombre que no parece muy decidido á impedir que las cosas se lleven hasta el extremo.

Por lo tanto es casi cierto que mañana volverán á romperse las hostilidades. Los daneses no tienen para defenderse más que un ejército de tierra, calculado en unos treinta y cinco mil hombres.

La comisión nombrada para la cuestión relativa al canal de Suez está terminando su dictámen. Dicese que propone que el Egipto dé una cantidad determinada para la compra de los terrenos y máquinas destinadas á evitar en parte el trabajo obligatorio.

Me han dicho que una de las grandes potencias de la Alemania ha ofrecido al capitán Semmes un grado importante en su marina militar.

Aprovechando la reciente experiencia de dicho combate, dicese que van á construirse para la marina francesa dos pequeñas corbetas por el estilo del *Kearseage*; sin embargo una y otra noticia me parecen inverosímiles. El capitán Semmes pertenece á la marina oficial de los Estados Unidos, y no

siendo un corsario, por mas que se quiera decir, no hay motivo alguno para que deje el servicio. En cuanto á lo de tomar el *Kearseage* para modelo, hasta me parece ridiculo.»

— De la *Correspondencia* del 26: Según los presupuestos aprobados por las Córtes, se trasfieren 68 millones del crédito abierto para *fomento de arsenales*, al destinado á *fomento de buques*.

Se trasfieren asimismo 3.500,000 rs. de los créditos abiertos para *reparación de templos*, con destino: 3.000,000 á *reparación de conventos de religiosas*, y 500.000 rs. á *palacios episcopales y seminarios conciliares*.

— Todos los empleados que se hallen actualmente cesantes sin causa justificada y teniendo la necesaria aptitud, con arreglo á la disposición 3ª del art. 16 de la ley de presupuestos hoy publicada, podrán ya ingresar de nuevo en la misma ó equivalente clase á la en que cesaron, ó en la inmediata superior si contasen en aquella dos años de servicio efectivo. Los que disfruten haber por clasificación optarán necesariamente á la tercera parte al menos de las vacantes que ocurran en sus respectivos ramos.

— El ingreso en las carreras de administración civil y económica para los individuos que no hayan servido anteriormente al Estado, solo podrá verificarse en lo sucesivo en la clase de subalternos y en la quinta categoría de las que determina el real decreto de 18 de junio de 1852 ó en sus equivalentes, según los ramos. Podrán, sin embargo, tener libre ingreso conforme á lo que determinen los reglamentos, en cualquiera de las clases de la categoría de oficiales establecida por el espresado real decreto ó sus equivalentes según los ramos, los doctores ó licenciados en derecho civil ó administrativo, y los que tengan título académico que acredite haber concluido una carrera especial facultativa.

— Una carta de la Habana augura que la salud del ejército expedicionario deberá ser mejor que en los meses pasados, puesto que no habían llegado de Santo Domingo tantos enfermos como de costumbre; lo que había ocasionado que se cierre el hospital provisional del cuartel de madera del paseo de Tacon.

— De *La Correspondencia* del 27 Al cerrar esta madrugada el núme-

ro de *La Correspondencia*, debemos consignar que durante la pasada noche se ha notado cierta animación en los círculos políticos; pero no puede darse demasiada importancia á esta animación, que seguramente no trascendía á las regiones oficiales.

El Consejo de ministros, reunido á las cuatro de la tarde, terminó á las siete, y en él debieron tratarse importantes cuestiones; pero su misma importancia es mas que suficiente motivo para que no deba extrañarse el que no se haya llegado aun á resoluciones definitivas.

Natural es que antes de que S. M. la Reina pase al real Sitio de San Ildefonso, se procure dar solución á las cuestiones políticas, para dar al menos tregua durante la estación del verano á los graves cuidados que rodean al Trono, y nosotros creemos que esto explica bien la importancia y la frecuencia de los Consejos de ministros, sin que haya que acudir á infundadas alarmas.

Por lo demás, y continuando nuestra crónica de ayer tarde, diremos que el presidente del Consejo estuvo anoche, como tiene de costumbre, á visitar á S. M., y que según oímos también, el señor ministro de la Gobernación tuvo la honra de presentarse en la cámara de S. M.

Hoy, el Consejo seguirá ocupándose de los asuntos iniciados en su reunión de ayer.

La comisión permanente del Congreso ha quedado constituida con los señores Blos Rosas, Zabalburu y Reina.

— De un momento á otro aparecerá sancionada y mandada poner en vigor la ley últimamente decretada para el ensanche de las poblaciones.

*Stuttgart* 25. — El Rey de Wurtemberg ha muerto.

*Veracruz*. — Han llegado el Emperador Maximiliano y la Emperatriz, y han partido para Méjico.

*Londres* 27. — Lord Palmerston, hablando de los actos de la Conferencia, ha dicho en la Cámara que después del mal éxito que obtuvo la proposición de arbitraje, la Francia propuso el sufrágio de los pueblos enclavados entre Apenrade y el Schlei, pero Dinamarca se negó á aceptar esta nueva proposición. Lord Palmerston ha recordado que Dinamarca careció de razón en un principio; la ha culpado también por haber rechazado en

la última conferencia la proposición francesa que podía dar por resultado una solución pacífica.

Ha dicho además que Francia y Rusia se han negado á tomar medidas activas, y que el gobierno inglés no ha creído de su deber aconsejar á la Reina que Inglaterra sola se comprometiera en esta empresa.

Por último ha manifestado que si mas adelante la guerra se trasladase á las islas, ó fuese atacada Copenhague, ó el Rey Christian quedase prisionero de guerra, el gobierno podría retroceder de su decisión actual, pero que de todos modos se daría noticia al Parlamento si se considerase oportuno un cambio de política.

M. Disraeli ha anunciado que próximamente consultará la opinión de la Cámara sobre la política del gobierno.

Paris 27. Las hostilidades en Dinamarca han comenzado de nuevo.

Paris 28. El Monitor anuncia que los prusianos concentran fuerzas en las cercanías de Kolding.

Heligoland. — Se hallan en este puerto una fragata de guerra inglesa y un aviso de la misma nación. Se cree que próximamente tendrán un combate las escuadras danesa y alemana.

## MAHON.

Ha sido nombrado bibliotecario de la Biblioteca Menorquina, nuestro particular amigo el Dr. D. Francisco Cardona y Orfila.

No podemos menos de aplaudir esta elección por haber recaído en una persona digna por todos conceptos del destino que se le ha confiado.

El jueves llegó en el MENORCA D. Francisco Prieto y Caules, hijo de esta ciudad y alumno de la escuela especial de Ingenieros civiles, quien, segun se nos ha dicho, viene á ejercitarse en las prácticas de reglamento.

### Observaciones meteorológicas.

Desde 1.º de Julio en adelante, las observaciones de esta ciudad se referirán á las 24 horas anteriores á las nueve de la mañana del dia que espese la primera casilla. Adoptamos para el termómetro el sistema centígrado, por estar hoy mas generalmente admitido, anotando el máximo y mínimo. Añadimos la observación higrométrica, entendiéndose la saturación completa igual á 100. Suprimimos además la casilla de la atmósfera, y ponemos en su lugar la de la serenidad media; de-

biéndose entender igual á 10 el cielo enteramente despejado y á 0 el enteramente nublado, de modo que el número que contenga la casilla indicará la parte decimal del cielo que no esté cubierta por nubes.

Observaciones atmosféricas.  
Palma 1.º de Julio de 1864 á las 9 y 32 ms. de la mañana.

Barómetro . . . . . 642  
Temperatura exterior. . . 26'0  
Viento . . . . . SO.  
Fuerza del viento. . . . . 1.  
Estado del cielo. Despejado-tranquilo.

### OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Dia.	Barom. á las 6 m.	Termom. centig. Máx. Min.	Higrom. á las 9 m.	Pluim. en milim.	Serenidad media.	Viento reinante.
1.º	763'5	23'4 20	79	2'5	6	NO. flojo.

### AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL. — Sale á las 4 horas y 36 ms. — Pónese á las 7 h. y 31 ms.  
LUNA. — Sale á las 3 h. y 21 ms. de la M — Se pone á las 6 h. y 10 ms. de la T

### BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.  
La Visitación de Nuestra Señora.

#### CULTOS.

CORTE DE MARÍA. — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Concepción, en la iglesia de San Francisco.

Mañana en la Capilla del Hospital de Caridad, la antiquísima y venerable Cofradía de la Sangre de N. S. J. C. solemnizará la festividad del dia, con los religiosos cultos siguientes.

A las 7 de la misma habrá Misa de Comunión con plática preparatoria, acción de gracias y canto acompañado al piano. Por la tarde á las 6 se rezará la Corona de la Sangre; seguirán dos breves puntos de meditación, varias oraciones, algunos motetes acompañados, luego se dirá un discurso sagrado y se concluirá la función con unos sentidos gozos á Jesus Crucificado, acompañados al piano. El canto será desempeñado por la escuela de nuestra iglesia parroquial, bajo la dirección del acreditado profesor D. Martin Fayes, quien tocará el citado instrumento; y el Dr. F. Cardona y Orfila, Phro., tendrá á su cargo la plática de la mañana y el discurso de la tarde.

Este señor, Director de la mencionada Asociación religiosa, tiene el mayor gusto en comunicar á los Sres. Cofrades, que S. S. I. nuestro dignísimo Obispo, se ha dignado conceder nuevamente cuarenta dias de indulgencia; á cada uno de los precitados actos hechos con fe y devoción; á los que tambien concedieron otros muchos Prelados de feliz memoria. Se agradecerá pues la asistencia.

Santo de mañana.

La Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, Santos Gregorio y Trifon mártires y el beato Raimundo Lulio mártir.

### ORDEN DE LA PLAZA

del 1.º de julio de 1864.

Aplazada la revista administrativa en el arma de Infantería hasta el 15 del mes corriente con motivo de la nueva organi-

zación decretada en 23 del próximo pasado junio la pasarán mañana á las doce en la fortaleza de Isabel II el primer Batallón fijo de Artillería, las Compañías del primer Regimiento de Ingenieros y la del Batallón de Obreros del mismo instituto en el paraje y forma acostumbrada.

Las planas mayores de Artillería é Ingenieros, Sres. Gefes y Oficiales empleados en comisiones activas del servicio y los de reemplazo, pensionistas de S. Herenegildo, clases transeuntes y demás á quienes comprende la antedicha revista administrativa la pasaran mañana; presentando esta tarde á las 5 á las oficinas de este Gobierno los triplicados justificantes que deban ser autorizados por mí.

Para el servicio sanitario á domicilio durante el presente mes ha sido nombrado el Médico mayor primer Médico D. Salvador Solá y Tarinas, vive en la calle del Castillo núm. 89.—El General Gobernador.—Paredes.

Servicio para el 2.

Gefe de dia: Sr. teniente coronel del regimiento infantería de Galicia n.º 19 D. José Machado — Parada, Princesa y Galicia. — Hospital y provisiones, Galicia. — El Teniente coronel Sargento Mayor. — Juan Perea y Jauregui.

### MOVIMIENTO DEL PUERTO

#### ENTRADAS

De Iviza en 3 dias land esp. Josefina, de 11 ts., pat Juan Seguí con 4 trip, 1 pas y cebada.

De Palma en 2 dias javeque esp. Esperanza, de 42 ts., cap. D. Jean Clar con 6 trip, 15 pas., habones y otros efectos.

### AVISOS OFICIALES.

#### Subgobierno de Menorca.

Construcciones civiles. — A las doce de la mañana del dia 22 de Julio próximo, se subastará la obra de construcción de un monumento en el sitio en que S. M. la Reina se dignó admitir las felicitaciones de los vecinos de Alayor, cuando visitó la isla en 1860, con sujeción á los pliegos de condiciones facultativas y económicas y al presupuesto insertos en el núm. 4934 del boletín oficial de esta provincia. La subasta debe tener lugar simultáneamente en el gobierno de provincia; y en este Subgobierno, donde estarán de manifiesto dichos pliegos y presupuesto con el diseño del monumento y la inscripción que debe esculpirse en la lápida.

Lo que he dispuesto se inserte en el Diario de esta Ciudad con objeto de que se enteren las personas á quienes pueda convenir. Mahon 30 de junio de 1864.—Fermín Abella.

Administración de Rentas y Contribuciones del Partido de Menorca.

Habiendo recibido en los almacenes de

esta Administración los sellos de la correspondencia Telegráfica que han de servir desde 1.º de Julio próximo, estarán á la venta día y noche en el Estanco de la calle del Castillo, desde mañana, á los precios siguientes:

Sellos de un real.

Idem de cuatro reales.

Idem de diez y seis reales.

Lo que se avisa al público para su conocimiento — Mahon 30 de Julio de 1864.

— Manuel Lassaletta.

**D. Cristóbal Mir y Mercadal Juez de paz de esta Ciudad.**

HAGO SABER: que el jueves siete de Julio próximo á las once de la mañana se procederá en la audiencia de este Juzgado á la subasta y remate, siendo la postura competente, de un laud nombrado Paquita número 75 surto en Calafons de Villa Carlos con sus arreos y aparejos: Pues así lo llevo mandado en el juicio que sigue Gabriel Pons contra Jorge Oliver y Francisco Colom sobre pago de 320 rs. vn. Dado en Mahon á 21 de Junio de 1864. — Cristóbal Mir. — Jo é Vinent Srio.

### LOTERIA NACIONAL.

Administración Principal núm. 1462 en Mahon.

De los billetes espendidos por esta Administración para el sorteo que tuvo lugar en Madrid el día 25 de junio último han salido premiados los de los números siguientes:

1654 con 50 ps. fs.

33031 „ 50 id.

42544 „ 50 id.

Pasado mañana se cierra el despacho de billetes para el sorteo del 5 de julio, cuyo prospecto es como sigue:

Constará de 30.000 billetes al precio de 200 rs., distribuyéndose 225.000 pesos en 5.884 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesos fs.
4 de .....	30.000
4 de .....	15.000
4 de .....	10.000
4 de .....	5.000
40 de 1.000 .....	40.000
850 de 100 .....	85.000
3000 de 20 .....	60.000
<b>5884</b>	<b>225.000</b>

Los Billetes están divididos en Décimos, que se espenden á 20 reales cada uno en esta Administración de la Renta y puntos acostumbrados,

Mahon 2 de Julio de 1864. — Domingo Orfila.

## ANUNCIOS.

### ALMADRABA.

Se convoca Junta General para el lunes próximo día 4 de Julio á las diez de la mañana.

Se ruega á los señores accionistas se sirvan asistir á ella, pues les interesa.

### ESTÁ PARA VENDER.

El vergel de Antonio Orfila, de una cuartera sembrado, situado en las inmediaciones de la ermita de S. Juan.

Tratará del ajuste su dueño, que vive en el primer molino de S. Luis, junto á la carretera.

Están para vender dos coches de los que hacen el servicio en la línea de Mahon á Ciudadela, y también once caballos con doce aparejos para los mismos y otros útiles pertenecientes á dichos caballos y carruajes.

Tratarán del ajuste con el mismo dueño ó en la casa del Roig, calle de San Roque núm. 3, quien admitirá el pago á plazos ó del modo que se convengan, con ventajas para el comprador.

Está para vender la casa calle del Castillo n.º 80 y 82.

Para su ajuste calle de la Arraval n.º 72.

Está para vender la casa, calle de la Infanta núm. 93 y 95. Para el ajuste, se verán con el dueño que habita en la misma.

### PARA ALQUILAR.

La casa número 3 de la calle de la Plana.

Informarán en la misma.

En esta imprenta informarán de quién desea hallar un joven, de unos diez y seis á diez y siete años, que quiera aprender el oficio de Panadero.

### PIANINO PARA ALQUILAR.

En la calle del Bastion núm. 39, cerca del teatro, hay uno de muy buenas cualidades á un precio módico.

En esta imprenta informarán de quien tiene una burra, casta argelina,

y desea venderla.

### PÉRDIDA.

Un reloj de plata, que se perdió bajo la ventana de la era del Diezmo. Darán un duro de gratificación á quien lo entregue al pregonero público Jaime Anglada.

Ayer mañana se extravió desde la calle de San Roque, pasando por la Nueva, hasta la plaza de la Arravaleta una cruz formada con puntas de diamantes, otra con amatistas, un guarda pelo de oro y dos corazones del mismo metal.

Será gratificada la persona que lo presente en esta Imprenta ó Redacción calle del Carmen 27.

## LUCRECIA BORGIA.

(MEMORIAS DE SATANÁS.)

NOVELA HISTÓRICA ORIGINAL

DE D. MANUEL FERNANDEZ Y GONZALEZ.

Condiciones de la publicación.

Esta obra, que formará dos tomos, se publicará, á pesar de su excesivo lujo, al precio de medio real cada entrega en toda España.

Segun nuestra costumbre, se repartirán cuatro entregas semanales; y los señores suscritores recibirán

gratis en cada reparto una preciosa lámina.

hecha expresamente para nosotros, y representando las principales escenas de la novela.

Cada entrega se compondrá de ocho grandes páginas, conteniendo casi tanto texto como las que damos de diez y seis; y tanto su papel como el de las láminas, son infinitamente superiores.

Toda la obra constará de unas ochenta entregas.

Para que el público pueda convencerse del mérito y baratura de la edición, la primera entrega se halla de venta y muestra en la tienda librería de Orfila, Arravaleta núm. 5.

### PARA ARGEL.

Saldrá el jueves próximo el pailebot español Gallo de oro, (a. barrinada nova), capitán D. Bartolomé MasPOCH.

Admite cargo y pasajeros, y tratará el ajuste el mismo capitán.

Por todo lo que va sin firma — J. Hospitaler.

Director y editor responsable,  
JOSÉ HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fibregues y Puscual,  
calle Nueva n.º 21.